

KMV— RUNDBRIEF

Für Mitglieder, Freunde und Förderer des Kunststoff-Museums-Vereins

www.deutsches-kunststoff-museum.de

Juni 2012

Nr. 65

Themen

- Mitgliederversammlung 2012
- Kunststoff Macht Design – Ausstellung im NRW-Landtag
- 25 Jahre KMV
- Nacht der Museen
- KMV-Ausstellungen
- Katalogankündigung
- "Oh, Plastik sack!" Ausstellung in Winterthur







Liebe Mitglieder, Freunde und Förderer des KMV,

bitte merken Sie sich diesen Termin schon einmal vor: am 10. September 2012 findet die nächste ordentliche **Mitgliederversammlung** des Kunststoff-Museums-Vereins in Düsseldorf statt. Eine Einladung nebst Tagesordnung erfolgt noch gesondert.

"Kunststoff Macht Design" - Jubiläumsausstellung im NRW-Landtag

Vom 27. April bis zum 2. Mai 2012 konnte der KMV seine Jubiläumsausstellung in der Bürgerhalle des nordrhein-westfälischen Landtags in Düsseldorf präsentieren.

Viele Designikonen des 20. Jahrhunderts wären ohne Kunststoffe nie entstanden. Bakelit-Radios und Fotoapparate aus der Zeit zwischen den Weltkriegen, der unterkühlte Schick des deutschen Nachkriegsfunktionalismus oder poppig bunte Gebrauchsgegenstände aus den 60er und 70er Jahren: sie alle stehen dafür, dass Kunststoffe aus dem Alltag nicht mehr wegzudenken sind. Sie liefern Industriedesignern einen idealen Werkstoff, um Produkte funktional und ästhetisch ansprechend zu gestalten. Darüber hinaus ermöglichen sie technologische Innovationen oder transportieren Markenidentitäten. Einen Einblick in über 100 Jahre Industriedesign mit Kunststoffen bietet die neue KMV-Ausstellung und verdeutlicht, welche "Mächte" am Werk sind, bis ein Produkt seine endgültige Form erhält.

Leider musste die Ausstellungsdauer wegen der Landtagswahl in NRW extrem verkürzt werden, so dass nicht so viele Besucher die Gelegenheit hatten, die Ausstellung zu sehen.

Aber alle waren sich einig, dass es eine sehr gelungene Schau war, die sich hervorragend in das prominente Ambiente des Gebäudes eingefügte. Als besonderer Glücksgriff erwies sich dabei die Anschaffung des Ausstellungssystems "alea!" von Dietmar Schulz. Die Kuben aus klarem und transluzentem PMMA harmonierten hervorragend mit der Umgebung und ließen die Exponate erst richtig zur Geltung kommen. Dank gilt Herrn Hans-Ulrich Kölsch, der einige ausgewählte Stücke aus seiner Sammlung als Ergänzung des KMV-Bestandes zur Verfügung gestellt hat.

25 Jahre KMV

Am 27. April anlässlich der Eröffnung der neuen Ausstellung wurde auch das 25jährige Bestehen des Vereins in Form eines "Get Together" gefeiert.

Etwa 130 geladene Gäste, darunter viele Mitglieder des Vereins, führende Vertreter der Branche, aber auch Persönlichkeiten aus Düsseldorf und Umgebung hatten sich zusammengefunden, um das Jubiläum zu feiern.

Nach der Begrüßung durch Herrn Peter Jeromin, Direktor beim Landtag, sprachen Werner Dornscheidt, der als Vorsitzender der Geschäftsführung der Messe Düsseldorf GmbH einen der wichtigsten Sponsoren des Vereins vertritt, ebenso wie Dr. Rüdiger Baunemann, Hauptgeschäftsführer von Plastics *Europe* Deutschland e.V., Grußworte. Mit einem kurzen Vortrag zu Kunststoffen und Design führte Dr. Wolfgang Schepers, Direktor des Museums August Kestner in Hannover, in die Thematik der Ausstellung ein.

Der Aktionskünstler Ottmar Hörl gab einen kleinen Einblick in seine Kunstprojekte mit seriell gefertigten Plastiken aus PVC im öffentlichen Raum. Im Anschluss ehrte Prof. Dr. Dietrich Braun vier Personen, die sich um den Aufbau des KMV verdient gemacht haben.

Telefon: +49 (0)211 4560 413

Fax: +49 (0)211 4560 8537

Neue Mitglieder

 Industrievereinigung Kunststoffverpackungen e.V. www.kunststoffverpackungen.de



Frau Bruckmann, Witwe des Gründungspräsidenten Dr. Peter Bruckmann, Hartmut Rupprecht, Hans Ulrich Kölsch und Christiane Erdmann, Tochter von Günther Erdmann, nahmen jeweils ein goldenes "Erdmännchen" von Ottmar Hörl in Empfang. Die Ehrengabe erinnert an den kürzlich verstorbenen ersten Geschäftsführer des Vereins, Günther Erdmann. Der amtierende Präsident, Dietrich Taubert, überreichte dann noch ein Erdmännchen an Prof. Braun, der als Vizepräsident bzw. Präsident seit der Gründung im Präsidium des KMV aktiv ist.



Danach begann das "Get Together", bei dem von alten Zeiten die Rede war, gefachsimpelt werden und über neue Projekte gesprochen werden konnte.

Nacht der Museen in Düsseldorf

Am 28. April öffnete der NRW-Landtag seine Pforten im Rahmen der Düsseldorfer Nacht der Museen. Knapp 3.300 Besucher nutzten die Gelegenheit, die Räume des Landtags zu besuchen. Ein besonderes Highlight stellte in diesem Jahr der KMV: zur Ausstellung "Kunststoff Macht Design" fertigte eine Kleinstspritzgießmaschine "Babyplast" Designerringe, die die Besucher gleich mitnehmen konnten.



Ein ganz herzliches Dankeschön an Herrn Henning Christmann, der die Maschine und seine Sachkenntnis zwei Tage lang zur Verfügung gestellt hat.

KMV-Ausstellungen

"Wir packen es! Transportieren, Schützen, Werben mit Kunststoffen" wird ab Mitte Juni 2012 bis Mitte Juni 2013 im Kunststoff-Additiv-Museum der Bärlocher GmbH in Lingen/Ems zu Gast sein. Die Eröffnungsveranstaltung ist für den 14.09.2012 geplant.

"Unter Strom. Kunststoffe und Elektrizität" wird mit Unterstützung der Kunststoff Initiative Oberberg e.V. (KIO e.V.) vom 18.09.-22.11.2012 im Foyer der Fachhochschule Köln, Campus Gummersbach, Steinmüllerallee 1, 51643 Gummersbach, gezeigt. Die Ausstellungseröffnung findet am 18.09.2012 statt.

Zu diesen Veranstaltungen erhalten Sie noch gesondert Einladungen.

Kataloge zu KMV-Ausstellungen

Zu unseren Wanderausstellungen "Wir packen es!" und "Unter Strom. Kunststoffe und Elektrizität" werden voraussichtlich im September die Begleitbroschüren erscheinen. Sie werden im Format an die Broschüre "Die Kunststoff-Macher" angepasst sein (DIN A5).

Über das jedem KMV-Mitglied zustehende Freiexemplar hinaus können ab sofort bis zum 31.08.2012 weitere Exemplare zum Subskriptionspreis von jeweils 5,- € bestellt werden. Danach beläuft sich der Endpreis auf 7,50/Stück.



Ausstellung "Oh, Plastik sack!"

Vom 3. Juni bis 7. Oktober 2012 zeigt das Gewerbemuseum in Winterthur (CH) eine Ausstellung zum Thema Kunststoff-Tragetaschen. Sind sie des Teufels oder haben sie das Zeug zum Kult? Auf jeden Fall sind sie längst in der Kunst und im Museum angekommen.

Telefon: +49 (0)211 4560 413

Fax: +49 (0)211 4560 8537

Gewerbemuseum Winterthur, Kirchplatz 14, CH-8400 Winterthur, www.gewerbemuseum.ch

Mit besten Grüßen,





Kunststoff-Museums-Verein (KMV) e.V. Messeplatz, 40474 Düsseldorf E-Mail: kmv@deutsches-kunststoff-museum.de www.deutsches-kunststoff-museum.de